

Amt für Bildung, Betreuung und Sport 40 Mo

Biberach, 26.04.2010

# Beschlussvorlage

Drucksache Nr. 81/2010

Beratungsfolge				Abstimmung		
Gremium	öffentlich	Sitzungsdatum	Ja	Nein	Enth.	
Hauptausschuss	ja	06.05.2010				

Weitergewährung des Zuschusses an den Verein "Lernen Fördern Biberach e. V." für die Mittagsverpflegung in der Pflugförderschule bis zum Umzug der Förderschule in die Schulmeile (Memelstraße) voraussichtlich im Jahre 2014 / 2015

# I. Beschlussantrag

- Der Verein "Lernen Fördern Biberach e. V." erhält weiterhin für die Schulverpflegung der Schüler der Pflug-Förderschule einen Zuschuss in Höhe von 1,50 € pro Mittagessen bis zum Umzug der Förderschule in die Schulmeile (Memelstraße) voraussichtlich im Jahre 2014 / 2015.
- Der Zuschuss in Höhe von 1,50 € / Mittagessen wird an eine max. Höhe des Essenspreises von 3,95 EUR gekoppelt (vgl. Essenspreis gymnasiale Mensa). Der Zuschuss entfällt, sollte der Essenspreis über 3,95 EUR steigen.

# II. Begründung

#### Entwicklung

Der Gemeinderat hat am 28.06.1993 der Einrichtung eines Mittagstisches an der Pflugschule - Förderschule ab dem Schuljahr 1993/94 zugestimmt. Gleichzeitig wurde dem Verein "Lernen Fördern Biberach e. V." ein jährlicher Zuschuss in Höhe von 4.090 € (8.000 DM) für die eigenverantwortliche Übernahme des Essenausgabe an der Pflugschule - Förderschule bewilligt.

• • •

- (1) In seiner Sitzung am 07.04.2005 hat der Hauptausschuss der Stadt Biberach beschlossen, dem Verein rückwirkend ab dem 01.05.2005 einen Zuschuss in Höhe von 1,50 € je ausgegebenem Essen für die Schüler der Pflugschule Förderschule zu gewähren. Die Zuschussgewährung war befristet bis zum 31.12.2006.
- (2) Mit Beschluss vom 13.09.2007 wurde der Zuschuss für das "Mondessen" unter Hinweis auf den beabsichtigten Verkauf des Gebäudes "Mond" und der anstehenden Neuorganisation der Schulverpflegung bis zum Ende des Schuljahres 2007 / 2008 verlängert.
- (3) Am 02.06.2008 hat der HA der Verlängerung des "Mondessens" für das Schuljahr 2008 / 2009 um ein weiteres Jahr zugestimmt.
- (4) Mit Beschluss vom 26.11.2009 hat der HA der Verlängerung des "Mondessens" für das Schuljahr 2009 / 2010 um ein weiteres Jahr zugestimmt.

Die Anzahl der ausgegebenen Essen und der städt. Zuschuss haben sich seit dem Jahr 2005 wie folgt entwickelt:

Jahr	Essen	Zuschuss
2005	4.385	6.577,50 €
2006	5.272	7.908,00 €
2007	6.699	10.048,50 €
2008	7.450	11.175,00 €
2009	7.731	11.596,50 €

#### Umzug der Pflugförderschule in die Schulmeile

Der Gemeinderat hat im Rahmen des Schulentwicklungsprozesses in seiner Sitzung vom 19.10.2009 im Grundsatz der Verlegung der gesamten Pflugförderschule in die Schulmeile (Räumlichkeiten der Fachhochschule in der Memelstraße) zugestimmt.

Der Schulträger schlägt in Abstimmung mit der Schulleitung der Pflugförderschule vor, den Zuschuss in Höhe von 1,50 € pro ausgegebenen Mittagessen bis zum Umzug in die Schulmeile zu verlängern. Der Schulträger plant diesen Umzug in den folgenden 2 bis 3 Jahren nach Fertigstellung der Realschule, Ganztageszentrum und Sporthalle (voraussichtlich 2014 / 2015).

• • •

## Koppelung des Zuschusses an den Essenspreis

Der Schulträger möchte durch die Koppelung des Zuschusses an den Essenspreis eine unverhältnismäßige Bezuschussung verhindern und richtet sich bei der Festlegung der Obergrenze beim Essenspreis an den Verkaufspreis eines Essens in der gymnasialen Mensa.

Da durch den Umzug der Mittagsverpflegung vom Mondgebäude ins Schulgebäude der Pflugförderschule keine zusätzlichen Nebenkosten mehr für "Lernen fördern" entstehen, geht damit faktisch auch eine Zuschuss-Erhöhung einher.

## III) Bewertung durch den Schulträger

Mit der Zuschuss-Gewährung unterstützt der Schulträger weiterhin das große Engagement von "Lernen fördern". Überdies wird mit dem Beschlussantrag unnötiger Verwaltungsaufwand durch eine jährlich wiederkehrende (vgl. Punkt "Entwicklung") Zuschuss-Bewilligung vermieden.

Im Zuge der Realisierung des räumlichen Bildungszentrums wird es im Ganztageszentrum eine Mensa geben, die von allen Schülern der im räumlichen Bildungszentrum verankerten Schularten genutzt werden soll. Dadurch wird die Mittagsverpflegung der Real-, Werkreal- und Förderschule an einem Standort konzentriert und wirtschaftliche Einsparpotentiale generiert.

Bei einer Zuschuss-Gewährung entstehen für den Zeitraum September bis Dezember 2010 voraussichtlich Mehrausgaben in Höhe von ca. 4.000 €.

Die Mittel für die im Beschlussantrag skizzierte Verlängerung des Zuschusses bis zum Umzug der Förderschule in die Schulmeile werden im Rahmen der jährlichen Mittelanmeldungen zum Haushaltsplan bereit gestellt.

Morczinietz